

Муниципальный этап по испанскому языку

Испанский язык. 9–11 классы. Ограничение по времени 120 минут

Прослушай текст и ответь на вопрос, правдиво ли данное утверждение или ложно (*verdadero* o *falso*).



https://cdn-edu.olymponline.ru/wk-edu/edu_99/uploads/task/audio_content/1135261/31f46a799e08c5a0.mp3

Las enfermedades raras son aquellas con una prevalencia menor a 1:2.000 individuos.

- verdadero
- falso

1 балл

Estas enfermedades, además de 'raras', se denominan también 'mayoritarias'.

- verdadero
- falso

1 балл

En España, la cifra de pacientes que padecen enfermedades raras supera los dos millones.

verdadero

falso

1 балл

Se dispone de poca información sobre el conocimiento real de las enfermedades raras.

verdadero

falso

1 балл

Por lo general, el Día Mundial de las Enfermedades Raras, se celebra dos veces al año.

verdadero

falso

1 балл

El 80% de las enfermedades raras se deben a mutaciones o alteraciones heredadas en los genes.

verdadero

falso

1 балл

Según el texto, hasta un 30% de los afectados fallece antes de cumplir los tres años.

verdadero

falso

1 балл

За решение задачи **7 баллов**

Прослушай текст ещё раз и закончи предложение, выбрав один вариант ответа из трёх предложенных.



https://cdn-edu.olymponline.ru/wk-edu/edu_99/uploads/task/audio_content/1135262/21242087724a9543.mp3

Según el texto, a día de hoy ya se han descrito más de ____.

- 7.000 enfermedades raras
- 5.000 enfermedades raras
- 700 enfermedades raras

1 балл

Según el texto, a día de hoy el número de europeos afectados es de ____.

- 30 mil
- 3 millones
- 30 millones

1 балл

Una vez aparecen los primeros síntomas, el tiempo medio hasta que se establece el diagnóstico correcto de la enfermedad es de ____.

- 5 días
- 5 años
- 25 años

1 балл

En el año 2016, el Día Mundial de las Enfermedades Raras se celebró el día 29 de febrero porque ____.

- el 28 de febrero tuvo lugar una huelga de hambre.
- era un año bisiesto.
- era un año secular.

1 балл

Según el texto, ____.

- en el Hospital Infantil de México se atienden 150 enfermedades raras.
- en la Cámara de Diputados se ha presentado una iniciativa que busca que se tenga más hospitales.
- hay pocos establecimientos con acreditación para atender pacientes con alguna enfermedad de baja prevalencia.

1 балл

Según el texto, ____.

- el tratamiento incorrecto puede agravar la enfermedad.
- el tratamiento incorrecto puede agravar el riesgo metabólico y cardiovascular de los pacientes.
- los antibióticos tratan las enfermedades raras.

1 балл

Según el texto, los pacientes se ven obligados a ___.

- comprar todos los insumos necesarios, a un alto costo, para poder ser atendidos.
- trasladarse a otra ciudad con el fin de recibir la atención necesaria.
- estar constantemente en la cama.

1 балл

Los medicamentos huérfanos ____.

- ayudan a mantener saludables las células nerviosas y los glóbulos rojos
- pueden causar olvido o confusión
- son medicamentos no desarrollados ampliamente por la industria farmacéutica por razones financieras

1 балл

За решение задачи **8 баллов**

Лексико-грамматический тест.

#1135263

Заполни пропуски в тексте подходящими по смыслу формами, выбрав их из предложенных вариантов.

El pasado 12 de octubre toda la comunidad hispana [celebró, felicitó, hizo] el “Día de la Hispanidad”. Esto significa que la celebración alcanza no sólo a España, sino también a los países hispanohablantes así como a otros en los que la comunidad hispana tiene un peso importante, por ejemplo, Estados Unidos.

Es esta una celebración muy especial, pues en el caso español la conmemoración [abarca, acuerda, repasa] varios aspectos. El hecho histórico que [se manifiesta, pone, subyace] tras esta celebración es el del descubrimiento de América por Cristóbal Colón en el año 1492. Efectivamente, este es el día que, según nos dice la Historia, Cristóbal Colón [llegó, avistó, revisó] tierras de Santo Domingo creyendo que [llegaría, llegó, había llegado] a las Indias. Pues bien, en España ha sido éste el día elegido para celebrar la Fiesta Nacional.

Pero esto no se queda aquí, ya que el 12 de octubre se celebra también en España el “Día de las Fuerzas Armadas”. Esto se traduce en multitud de actos de homenaje que el ejército español organiza para [dar a, empezar a, seguir] conocer su actividad, acercándose a la población en jornadas de “puertas abiertas”, exposiciones, visitas guiadas, etc. Es una buena oportunidad para que los ciudadanos [sabremos, conozcamos, conocemos] las responsabilidades del ejército, cada vez más variadas y diversas, en un intento por dar [servicio, ayuda, auxilio] a una sociedad con necesidades [inmensos, grandes, acuciantes] en tiempos de paz.

Lo anterior trae consigo que la mayor parte de la gente [identifique, identifica, recuerda] los actos del Día de la Hispanidad con los desfiles militares que se celebran en multitud de ciudades españolas. De hecho, en Madrid este día se organiza un gran desfile militar en el que soldados representantes de los diferentes ejércitos (tierra, mar y aire), así como de las distintas “unidades” dentro de cada ejército,

exhiben sus uniformes, armamento, vehículos especiales, etc. Todo ello va acompañado de una espectacular exhibición aérea con aviones militares de distinto tipo (helicópteros, cazas, aviones de transporte, etc.) que sobrevuelan la zona dónde se está celebrando el desfile. El desfile es realmente muy [pleno, activo, vistoso] y [lleva, atrae, subraya] la curiosidad tanto de españoles como turistas que [aprovechan, dan, prestan] la ocasión de ir al centro de la ciudad y ver [en directo, en seguridad, de hecho] este evento.

El desfile se desarrolla a lo largo de una de las principales avenidas de Madrid, el Paseo de la Castellana, encontrándose [el patio, el estadio, el palco] de autoridades en la Plaza de Colón, una de las plazas que se suceden a lo largo de esta extensa calle. Hay que decir que a este evento [acuden, visitan, faltan] todas las autoridades políticas, así como sus [Eminencias, Majestades, Santidades] los Reyes de España y resto de familia real. Se puede afirmar que es una grandísima concentración de personalidades pues en un mismo lugar [coinciden, combinan, coadyuvan] el presidente del gobierno, ministros, el rey, el príncipe, el líder del principal partido de la oposición, el alcalde de Madrid, la presidenta de la Comunidad Autónoma, y un largo etcétera. Por tanto, es comprensible que el despliegue de medidas de seguridad sea extremo durante los actos.

Otra celebración importante durante este día, y que no podemos dejar de mencionar, es el de la patrona de España, la Virgen del Pilar. Además, la Virgen del Pilar es la patrona de la ciudad de Zaragoza, por lo que durante la semana del 12 de octubre la ciudad aragonesa celebra su “fiesta grande”. Además, este día es el santo de todas las mujeres que se llaman “Pilar”, nombre muy común en España. Cuenta la leyenda que la Virgen María estuvo en tierras [catalanas, zaragozanas, venezolanas] antes de su muerte, y como

testimonio de su visita dejó a la ciudad una columna de [madera, plástico, **jaspé**] conocida popularmente como “el pilar”.

Формула вычисления баллов: 0-20 1-19 2-18 3-17 4-16 5-15 6-14 7-13 8-12 9-11 10-10 11-9 12-8 13-7 14-6 15-5 16-4 17-3 18-2 19-1 20-0

За решение задачи **20 баллов**

Знаешь ли ты интересные факты об истории, географии, культуре и литературе Испании и стран Латинской Америки? Давай проверим!

¿Cuándo se instauró la capitalidad en Madrid y con qué rey?

- 1561 – Felipe II.
- 1600 – Felipe III.
- 1780 – Carlos III.

1 балл

Los judíos oriundos de España se llaman...

- sefarditas.
- mudéjares.
- mozárabes.

1 балл

¿Cuándo dejó Portugal de pertenecer a la Corona española y con qué rey?

- 1903 – Alfonso XIII.
- 1640 – Felipe IV.
- 1724 – Luis I.

1 балл

Los hombres que llevan a hombros los pasos de Semana Santa se llaman...

- galeotes.
- costaleros.
- forzados.

1 балл

La Feria de Abril más famosa de España es la de...

- Mijas (Málaga).
- Torrelavega (Cantabria).
- Sevilla.

1 балл

La Piedra ... tenía la función de calendario en la cultura azteca.

- Grande.
- del Sol.
- de la Luna.

1 балл

El escritor y dramaturgo nacido en ... Juan Ruiz de Alarcón escribió sobre la realidad cotidiana.

- Perú
- México
- Guatemala

1 балл

Antonio José de Sucre fue el primer presidente de la república de...

- Argentina.
- Bolivia.
- Perú.

1 балл

¿Quién es el autor de *Tierra de nadie* (1941)?

- El escritor chileno Pablo Neruda.
- El escritor y poeta cubano José Martí.
- El escritor uruguayo Juan Carlos Onetti.

1 балл

El chileno ... fundó el Creacionismo, movimiento que aspiraba a liberar la poesía de su sometimiento a la realidad.

- Vicente Huidobro
- Jorge Luis Borges
- Mario Vargas Llosa

1 балл

За решение задачи **10 баллов**

Прочитайте текст и выберите правильный ответ на поставленный вопрос.

Texto I

DEDICATORIA

A Leon Werth:

Pido perdón a los niños por haber dedicado este libro a una persona mayor. Tengo una seria excusa: esta persona mayor es el mejor amigo que tengo en el mundo. Tengo otra excusa: esta persona mayor es capaz de entenderlo todo, hasta los libros para niños. Tengo una tercera excusa: esta persona mayor vive en Francia, donde pasa hambre y frío. Verdaderamente necesita consuelo. Si todas esas excusas no bastasen, bien puedo dedicar este libro al niño que una vez fue esta persona mayor. Todos los mayores han sido primero niños. (Pero pocos lo recuerdan). Corrijo, pues, mi dedicatoria: A LEON WERTH CUANDO ERA NIÑO

I

Cuando yo tenía seis años vi en un libro sobre la selva virgen que se titulaba "Historias vividas", una magnífica lámina. Representaba una serpiente boa que se tragaba a una fiera.

En el libro se afirmaba: "La serpiente boa se traga su presa entera, sin masticarla. Luego ya no puede moverse y duerme durante los seis meses que dura su digestión".

Reflexioné mucho en ese momento sobre las aventuras de la jungla y a la vez logré trazar con un lápiz de colores mi primer

dibujo. Mi dibujo número 1 era de esta manera:

Enseñé mi obra de arte a las personas mayores y les pregunté si mi dibujo les daba miedo.

—¿Por qué habría de asustar un sombrero?— me respondieron.

Mi dibujo no representaba un sombrero. Representaba una serpiente boa que digiere un elefante. Dibujé entonces el interior de la serpiente boa a fin de que las personas mayores pudieran comprender. Siempre estas personas tienen necesidad de explicaciones. Mi dibujo número 2 era así:

Las personas mayores me aconsejaron abandonar el dibujo de serpientes boas, ya fueran abiertas o cerradas, y poner más interés en la geografía, la historia, el cálculo y la gramática. De esta manera a la edad de seis años abandoné una magnífica carrera de pintor. Había quedado desilusionado por el fracaso de mis dibujos número 1 y número 2. Las personas mayores nunca pueden comprender algo por sí solas y es muy aburrido para los niños tener que darles una y otra vez explicaciones.

Tuve, pues, que elegir otro oficio y aprendí a pilotar aviones. He volado un poco por todo el mundo y la geografía, en efecto, me ha servido de mucho; al primer vistazo podía distinguir perfectamente la China de Arizona. Esto es muy útil, sobre todo si se pierde uno durante la noche.

A lo largo de mi vida he tenido multitud de contactos con multitud de gente seria. Viví mucho con personas mayores y las he conocido muy de cerca; pero esto no ha mejorado demasiado mi opinión sobre ellas.

Cuando me he encontrado con alguien que me parecía un poco lúcido, lo he sometido a la experiencia de mi dibujo número 1 que

he conservado siempre. Quería saber si verdaderamente era un ser comprensivo. E invariablemente me contestaban siempre: "Es un sombrero". Me abstenia de hablarles de la serpiente boa, de la selva virgen y de las estrellas. Poniéndome a su altura, les hablaba del bridge, del golf, de política y de corbatas. Y mi interlocutor se quedaba muy contento de conocer a un hombre tan razonable.

(Fragmento de *El principito*, de Antoine De Saint-Exupery)

La persona a la que el autor dedica el libro...

- Necesita que alguien le ayude a encontrar trabajo
- Necesita consuelo pues está pasando por un mal momento en su vida sentimental.
- Necesita consuelo pues está pasando muchas necesidades.

1 балл

Al final de la dedicatoria el autor ...

- La corrige y dedica el libro finalmente a otra persona.
- Dedicar el libro también a sus padres.
- La corrige, pero el libro sigue estando dedicado a la misma persona.

1 балл

¿De qué trataba el libro que el autor leyó cuando tenía seis años?

- Era un libro de discriminación.
- Era un libro sobre la selva virgen.
- Era un libro de chistes.

1 балл

¿Qué pensaban las personas mayores que representaba el primer dibujo del autor?

- Una serpiente.
- Un sombrero.
- Un elefante.

1 балл

¿Qué preguntaba el autor a los adultos, tras ver su primer dibujo?

- Si les parecía un buen dibujo.
- Si habían sentido miedo tras verlo.
- Si tenían claro lo que representaba.

1 балл

За решение задачи **5 баллов**

Прочитайте текст и ответьте на вопрос, правдиво ли данное утверждение или ложно (*verdadero* o *falso*).

Texto II

El académico sueco Hans Rosling se percató del auge de una tendencia preocupante: aunque el mundo se esté convirtiendo en un lugar mejor, las personas de países con economías sólidas piensan todo lo contrario. No es de extrañar, ya que las noticias hablan de catástrofes naturales, ataques terroristas, guerras y hambrunas más que de otros asuntos.

Cada día, alrededor de 200.000 personas en todo el mundo superan la barrera de los dos dólares diarios y más de 300.000 consiguen acceso a la electricidad y al agua limpia por primera vez. Las historias positivas de gente de países con economías deprimidas no generan interés ni audiencia. Sin embargo, como señala Rosling en su libro *Factfulness*, es importante situar las malas noticias en perspectiva.

Si bien es cierto que durante las últimas décadas la globalización ha ejercido una presión a la baja sobre los salarios de la clase media en las economías desarrolladas, también ha ayudado a superar la barrera de la pobreza a cientos de millones de personas, especialmente en el sudeste asiático. La globalización es el único camino para asegurar que la prosperidad económica sea compartida entre todos los países, en lugar de disfrutarla solo ciertas naciones avanzadas.

Algunas personas creen que cualquier tiempo pasado fue mejor, pero hay un hecho que no admite discusión: hasta hace poco, y a lo largo de casi toda la historia de la humanidad, una parte importante de la población mundial ha vivido en condiciones

penosas. Los siguientes datos demuestran que el mundo se ha convertido en un lugar mejor del que era hace tan solo unas décadas.

1. La esperanza de vida continúa aumentando

Durante la Revolución Industrial, la esperanza de vida en los países europeos no sobrepasaba los 35 años. Esto no quiere decir que la mayoría de la población falleciera entre los 30 y los 40, sino que las altísimas tasas de mortalidad infantil y la muerte de las mujeres durante el parto hacían bajar la media. Enfermedades comunes en la época y erradicadas en la actualidad, como la viruela o la peste, también suponían un gran problema.

2. La mortalidad infantil continúa descendiendo

Hace más de un siglo, el índice de mortalidad infantil todavía superaba el 10% incluso en países con un nivel alto de ingresos, como Estados Unidos y Reino Unido. Gracias a la medicina moderna y a una mayor seguridad y salud pública, esta cifra se ha visto reducida en los países ricos hasta casi ser eliminada.

Además, economías en vías de desarrollo como India y Brasil tienen unas tasas de mortalidad infantil mucho más bajas que las que tenían las economías hoy desarrolladas hace un siglo, con un nivel de ingresos muy similar.

3. Los índices de natalidad están cayendo

Aunque mucha gente está preocupada por el crecimiento de la población mundial, la realidad es que las cifras de natalidad han disminuido de manera considerable. Las estimaciones a largo plazo de la Organización de las Naciones Unidas indican que la población mundial se estabilizará en unos 11.000 millones al final de este siglo.

Además, muchos países en vías de desarrollo, como Brasil, China y varias naciones africanas, han optado por seguir una política de baja natalidad.

4. El crecimiento del PIB se ha acelerado en los países desarrollados

Estados Unidos y Europa Occidental, líderes tecnológicos, han crecido alrededor de un 2% al año durante los últimos 150 años, lo que significa que los niveles de ingresos aproximadamente se duplican cada 36 años.

Países con un nivel de ingresos bajo, como China o India, vienen creciendo durante las últimas décadas a un ritmo más alto; tanto es así que se acercan inexorablemente a los países occidentales. Que la prosperidad sea compartida por todo el mundo no puede ser sino una buena noticia.

5. Disminuye la desigualdad global en los ingresos

Aunque la desigualdad dentro de los países ha aumentado como consecuencia de la globalización, la desigualdad mundial se ha mantenido a la baja durante varias décadas como resultado del desarrollo de países como China e India, en los que cientos de millones de personas han mejorado su nivel de vida. De hecho, por primera vez desde la Revolución Industrial alrededor de la mitad de la población mundial puede ser considerada clase media.

6. La democracia se extiende

A lo largo de la historia de la humanidad, la gente ha vivido sometida a regímenes opresores no democráticos. Hoy, alrededor de la mitad de la población mundial vive en democracia. De los que aún lo hace en autocracias, el 90% están en China. Sin embargo, el país asiático está cambiando el rumbo, por lo que hay

razones para creer que el desarrollo económico sostenido llevará a su democratización.

7. Cada vez se producen menos conflictos

Mientras que la primera mitad del siglo XX fue especialmente sangrienta, con dos guerras mundiales sin apenas tregua, se podría calificar al período posterior como pacífico. Por primera vez en toda la historia no ha habido guerras ni conflictos en Europa Occidental en tres generaciones, y organizaciones internacionales como la Unión Europea y las Naciones Unidas han sido piezas fundamentales para traer la estabilidad al mundo.

La esperanza de vida continúa aumentando.

verdadero

falso

1 балл

La mortalidad infantil continúa descendiendo.

verdadero

falso

1 балл

Los índices de natalidad están cayendo.

verdadero

falso

1 балл

El crecimiento del PIB se ha acelerado en los países en vías de desarrollo.

verdadero

falso

1 балл

Crece la desigualdad global en los ingresos.

verdadero

falso

1 балл

За решение задачи **5 баллов**